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COPIA 
 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
 

Numero  12   Del  30-03-2017 
 

Oggetto: APPROVAZIONE PROGRAMMA TRIENNALE 2017/2019 ED ELENCO 
ANNUALE 2017 DEI LAVORI PUBBLICI. 

 
 
 
L'anno  duemiladiciassette il giorno  trenta del mese di marzo alle ore 21:00, nella sala delle 
adunanze del comune suddetto. 
In sessione Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica, che è stata partecipata ai 
Signori. Consiglieri a norma di legge, risultano all’appello nominale:. 
 
 
MESSI OSVALDO P CALAMITA MARIANO P 
MONTICELLI DANILO P COMPAGNUCCI NATASCIA P 
GIANFELICI ALESSIO P GIACONI ANDREA P 
VITALI ROLANDO P SERRANI STEFANO P 
TARABELLI ALESSIA P SACCHI JUAN LUCA A 
FELIZIANI LUCIA P FERMANI FLAVIA A 
TROTTA VITTORIA P   
 
ne risultano presenti n.  11 e assenti n.   2.  
Risultato che gli intervenuti sono in numero legale: 
 
Presiede il Signor MESSI OSVALDO in qualità di SINDACO assiste il SEGRETARIO 
COMUNALE Dott. Benassai Vincenzo. 
 
Vengono dal Presidente nominati scrutatori Signori: 
 
MONTICELLI DANILO 
GIANFELICI ALESSIO 
GIACONI ANDREA 
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SINDACO 

 Punto n. 8: approvazione programma triennale 2017/2019 ed elenco annuale 2017 dei lavori 

pubblici. Presenta il punto l’Assessore Gianfelici. 

 

 

ASS. GIANFELICI 

 Anche per quanto riguarda questo punto il TUEL prevede che ogni anno bisogna allegare al 

bilancio di previsione il programma triennale dei lavori pubblici. Nel programma delle opere 

pubbliche confluiscono solo le opere di importi pari o superiori a 100.000. È opportuno evidenziare 

come le indicazioni in esso riportate riguardano esclusivamente opere alla portata di questa 

Amministrazione anche sotto il profilo finanziario, tenendo anche nel debito conto i possibili 

interventi in ausilio della Regione, dello Stato e dell’Unione Europea. Le opere previste nel triennio 

che superano i 100.000 € sono quelle che risultano nell’allegato che vi è stato prodotto. Comunque per 

quanto riguarda l’anno corrente le due opere che abbiamo messo in previsione sono la riqualificazione 

marciapiedi Borgo Via XX Settembre e la realizzazione del secondo stralcio del teatro comunale, la 

prima per un importo di 120.000 € che vorremmo coprire attraverso i bandi GAL riferiti ai borghi per i 

Comuni sotto i 5.000 abitanti, che al momento hanno avuto un momento di stallo, verosimilmente il 

terremoto ha bloccato un po’ tutto e quindi sembravano cambiare spediti a livello di GAL e invece si 

sono improvvisamente fermati, però sappiamo di questo progetto proprio specifico per comuni sotto i 

5.000 abitanti che riguardano la riqualificazione dei borghi e noi tenteremo la partecipazione per 

quanto riguarda la riqualificazione dei marciapiedi Borgo XX Settembre. Per quanto riguarda la 

realizzazione del secondo stralcio del Teatro Comunale anche qui stiamo lavorando con lo studio 

Salmoni che si sta occupando dei vari PIL della zona, a cui noi abbiamo aderito di inserire nel PIL il 

secondo stralcio per quanto riguarda il teatro comunale, che vorremmo coprire attraverso il PIL e 

attraverso le alienazioni. Queste sono le opere che abbiamo messo in previsione per l’anno 2017 e per 

gli anni successivi abbiamo per il 2018 anche qui c’è un progetto tra più Comuni, siamo una decina se 

non sbaglio, dove il capofila è il Comune di Montecassiano e anche qui era in previsione un progetto 

regionale dove poter attingere per l’efficientamento energetico di stabili comunali e noi eravamo 

intenti a proseguire nell’efficientamento della palestra comunale e quest’anno lo faremo con fondi 

nostri per quanto riguarda la parte elettrica, però abbiamo la parte calore dove vorremmo intervenire 

con un importo di spesa che si aggira intorno ai 400.000 € e volevamo partecipare al bando regionale 

inserendo questo progetto. Inoltre, vogliamo per l’anno 2018 proseguire gli interventi presso la 

lottizzazione ex Santa Lucia soprattutto per i marciapiedi. L’importo adesso si è ridotto 180.000 € 

perché una parte già la realizzeremo a breve attraverso il bilancio del 2016 e li andremo a realizzare a 

breve e comunque sia abbiamo tutto il restante quantitativo di marciapiede il cui importo complessivo 

è di 180.000 €. Il terzo anno, quindi nel 2019, il nostro intento è la delocalizzazione dell’isola 
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ecologica, magari presso la zona PIP, quindi occupando uno dei lotti che sono rimasti e poi c’è sempre 

il progetto della strada di collegamento Treiese-Jesina per la quale siamo sempre attenti ad eventuali 

fondi che giungano dallo Stato, dal Ministero per poter realizzare questa bretella che per noi risulta un 

obiettivo che andrebbe a completare la nostra idea per quella zona con la realizzazione del teatro che è 

in essere. Questo è quanto per quanto riguarda il piano triennale dei lavori pubblici, di importo 

superiore ai 100.000 €. Se volete spendere due parole veloci sugli interventi previsti per l’anno 2017 

nelle opere di importo inferiore, perché saranno ugualmente di interesse per la popolazione, opere che 

dovremmo andare a coprire attraverso gli oneri di urbanizzazione che per l’anno 2017 abbiamo 

previsto per 150.00 0ee. Fino adesso siamo stati sempre abbastanza bravi nell’individuare le entrate 

degli oneri e vediamo quest’anno se siamo altrettanto bravi. Con questi 150.000 € quello che abbiamo 

intenzione di realizzare sono il proseguimento con l’arredo nel centro abitato urban design andando ad 

intervenire a Borgo Santa Croce, quest’anno abbiamo pensato di dedicarci a Borgo Santa Croce 

soprattutto per quanto riguarda i corpi illuminanti che erano rimasti indietro nell’intervento che era 

stato fatto da Enel Sole perché comunque sia avevano un arredo che era stato disegnato ad hoc per 

quella zona e quindi non è stato toccato. Vorremmo intervenire lì e vedere di fare qualcosa adatto alla 

zona, ma diverso da quelli attuali che comunque sia valorizzi un po’ il discorso dell’urban design. Qui 

abbiamo previsto sui 15.000 € per il momento. Poi per 84.000 € dove ci sono anche 20.000 € messi a 

disposizione dalle entrate correnti, oltre agli oneri, per la manutenzione di strade e marciapiedi. Gli 

obiettivi che abbiamo per il momento riguardo alle strade e marciapiedi sono Via Dante Alighieri, Via 

Gramsci e Via De Gasperi, Via dell’Argilla, i marciapiedi di Via Bocciccio, marciapiedi perimetrali 

all’ufficio postale e anche su zona Via Gramsci, mi sembra di aver individuato i preventivi che 

abbiamo realizzato. Poi vorremmo dedicarci ancora all’efficientamento energetico degli stabili 

comunali, campo di calcio Via del Monte, dove è previsto un importo di spesa di 16.300 €, scuola 

media importo 13.700 €, tutto a led gli impianti di illuminazione. Poi c’è la necessità di acquisto di un 

trattorino per il campo sportivo perché quello che c’è si è rotto, 5.000 €. Abbiamo il percorso pedonale 

della lottizzazione Santa Lucia impianti sportivi da realizzare, direte voi sono tanti anni che ve lo 

portate dietro ma ancora sta lì e avete perfettamente ragione, però siamo sempre sull’attesa della 

definizione della situazione ... Calamante per poter completare il percorso anche se abbiamo ragionato 

l’altra sera che siamo decisi a procedere anche senza quello perché sennò non andremo mai avanti. 

Quest’anno abbiamo inserito gli oneri per fare la prevista area per sgambatura cani per un importo di 

5.000 € circa. Vorremmo effettuare un po’ di manutenzione dei bagni sulla tribuna di calcio in Via del 

Monte. Ci sono quei bagni che è opportuno risistemare. Abbiamo ancora 5.000 € per il potenziamento 

della videosorveglianza, abbiamo come obiettivo annualmente di poter mettere qualcosa in modo tale 

da continuare ad aumentare le varie telecamere che abbiamo posizionato alcuni anni fa, adesso con 

quello che abbiamo previsto l’anno scorso più quello di quest’anno pensiamo di aumentare almeno di 

5 telecamere nelle varie zone di Appignano, in modo particolare adesso ci siamo concentrati sul 

chiudere la zona di Via Gramsci, Via De Gasperi, che sembra molto di mira, e poi in previsione c’è 
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cercare di chiudere un po’ anche la zona di Via Leopardi e tutte le vie che girano intorno a quella zona. 

Questi sono intenti, anche consultandoci con le forze dell’ordine, quindi stiamo cercando di procedere 

in tal senso ascoltando anche i pareri tecnici perché è opportuno. Null’altro da evidenziare.  

 

 

SINDACO 

 Una parentesi che non c’entra niente con il Consiglio. Mi sono dimenticato, erano 

comunicazioni che avrei dovuto fare tra le comunicazioni iniziali: sabato prossimo alle 10.30 il 

Maresciallo Cardoni, siccome è prossimo al pensionamento, mi aveva chiesto di invitare tutto il 

Consiglio Comunale a un piccolo saluto che vuole farci qui in Comune e quindi vi giro l’invito che ha 

fatto a me da estendere a tutti. Scusate, mi ero dimenticato. Consigliere Giaconi. 

 

 

CONS. GIACONI 

 Rispetto a questo piano dei lavori pubblici, 1) la questione terremoto. Noi siam fuori dal 

cratere però il terremoto l’abbiamo vissuto tutti e quindi come si affronteranno quelle strutture che .... 

.(fine lato A – cassetta 1) sono state lesionate le strutture pubbliche o di interesse pubblico su cui 

l’Amministrazione può intervenire perché anche in quella direzione, non essendo sul cratere bisogna 

muoversi con particolare attenzione all’edilizia scolastica perché leggevo oggi che sono state 

dichiarate inagibili tantissime scuole, anche quelle che in prima battuta erano state considerate buone e 

quindi se c’è da fare qualche intervento privilegiare gli interventi sull’edilizia scolastica laddove era 

richiesto perché questo terremoto sembra che non ci lasci mai in pace, speriamo che se la faccia finita 

una volta per tutte, però la situazione è quella che conosciamo da 20 anni a questa parte e quindi 

bisogna operare in quella direzione. Tra le richieste sui piccoli lavori mi veniva in mente che siamo 

stati tutti sollecitati dal Consiglio dei piccoli su alcune piccole opere da fare all’interno delle scuole. 

Poi riguardo al teatro qual è lo stato di avanzamento dei lavori, questa è una richiesta di chiarimento. 

Sulle opere superiori ai 100.000 € ad oggi abbiamo le coperture per il completamento del teatro e per 

questo rifacimento dei marciapiedi in Via XX Settembre oppure siamo vincolati all’ottenimento dei 

fondi? I 150.000 € invece per le opere sotto ai 100.000 come sono state stimate le entrate da opere di 

urbanizzazione, perché mi sembra che siano poi quelli che coprono gli investimenti di piccola taglia. 

 

 

ASS. GIANFELICI 

 Per quanto riguarda il calcolo degli oneri viene fatto sulla stima dello storico, oltre a quello 

che si sa che si introiterà in base alle rateizzazioni che ci sono di oneri degli anni precedenti, perché 

chi ha fatto la scelta della rateizzazione magari abbiamo già un programma di entrate già noto. Quindi 

tra le rateizzazioni, tra l’entrata certa che abbiamo quest’anno dell’ultima tranche degli oneri 
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riguardanti la GSG, quello che prevediamo dall’andamento storico degli ultimi anni la stima che i 

siamo dati è di 150.000 € sulla base di questo risultato. Di certo al momento possiamo dire di stare 

intorno agli 80-90.000 €, però poi strada facendo generalmente tutti gli anni si riesce sempre a 

maturare gli oneri necessari, perché poi sugli oneri vanno anche eventuali sanzioni o qualcosa del 

genere che dovessero succedere durante i vari esercizi, questo per quanto riguarda la stima dei 150.000 

€ come è avvenuta. Per quanto riguarda il discorso delle due opere previste per l’anno corrente la 

realizzazione è subordinata all’uscita dei progetti del GAL per quanto riguarda il Borgo XX Settembre 

e i PIL per quanto riguarda il teatro, oltre alla vendita effettiva delle alienazioni che abbiamo messo in 

conto. Per il momento la copertura del secondo stralcio l’abbiamo prevista in tal senso, fermo restando 

che una cosa speriamo è che riusciamo a sbloccare gli avanzi che al momento non riusciamo a poter 

usufruire però qualora si riuscisse a sbloccare gli avanzi già una buona fetta riusciremo a coprirla 

anche con quella. Adesso però quelli non possiamo assolutamente contarli e quindi non li abbiamo 

contati. Nel momento in cui potremo contarli andremo, potremo andare a variare qualcosa e quindi a 

lavorare con questo tipo di possibilità di spesa. La realizzazione delle due opere che menzionava 

Andrea sono al momento sub ordinate a GAL, PIL e alienazioni. Poi per quanto riguarda il teatro la 

situazione: i lavori del primo stralcio sarebbero dovuti terminare a fine 2016, è stata chiesta una 

proroga da parte della ditta a ottobre 2016 a seguito di una richiesta di variazione di progetto che era 

stata fatta per quanto riguarda la copertura, o meglio le travi della copertura. Siccome a seguito anche 

di contatti che avevamo avuto con esperti di teatro era stato suggerito di poter sfruttare il più possibile 

in altezza quello stabile, quel progetto così come era, allora sulla base di questo era stata fatta una 

variazione che le travi del soffitto abbassate, ridotte rispetto alle previsioni, senza inficiare sulla tenuta 

strutturale, questo c’è da precisarlo, quindi era stata fatta una variazione di questo genere, per cui la 

ditta ci aveva chiesto che causa queste variazioni che avevamo chiesto di fare una proroga dei tempi e 

una prima proroga a febbraio 2017. Arrivati a febbraio 2017 ci è pervenuta una nuova richiesta di 

proroga da parte della ditta stessa perché ha avuto difficoltà, che sono sopraggiunte causa, 

testualmente scritto sulla richiesta di ulteriore proroga, terremoto neve. Poi andando ad approfondire il 

significato di terremoto-neve era che magari la ditta che doveva fornire il legno per la copertura era 

stata incaricata anche per poter fare dei manufatti per il terremoto e quindi avendo messo fretta per 

lavorare in tal senso si trovava un po’ in difficoltà per sopperire a tutte le varie problematiche, da un 

punto di vista “morale” non ci siamo sentiti di essere rigidi in tal senso però abbiamo chiesto che entro 

maggio 2017 lo stabile venga completato. Adesso di recente sono ricominciati i lavori e quindi 

dovrebbero proseguire senza ulteriori intoppi, ma ne abbiamo anche la mira in modo tale che ciò non 

avvenga, gli intoppi non avvengano. Questa è la situazione riguardo il teatro. Questione terremoto: per 

quanto riguarda le scuole ad Appignano abbiamo avuto un problema su un canterto della scuola media 

che è stato immediatamente risolto, c’è stata una prescrizione e appena avvenuta la prescrizione da 

parte dei gruppi che hanno fatto i sopralluoghi è stato immediatamente sistemato, ma non era una 

lesione che dava preoccupazione da un punto di vista di tenuta strutturale dello stabile. Per il resto la 
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parte strutturale delle nostre scuole non ha subito alcun danno e quindi al momento non abbiamo 

motivo per poter avere dubbi sulle nostre scuole. Del resto abbiamo fatto negli ultimi anni degli 

interventi che hanno pagato, siamo stati anche fortunati di essere pronti ad attingere ai contributi che 

sono pervenuti sia a livello regionale che statale come avete anche potuto vedere abbiamo sempre 

lavorato sulle scuole durante i periodi di vacanza e questi interventi che sono stati fatti erano anche 

mirati a un miglioramento strutturale e per quanto riguarda il miglioramento sismico. Quindi scuole a 

posto. Per quanto riguarda gli altri stabili, noi abbiamo al momento lesioni che destano 

preoccupazioni, ma dai sopralluoghi non hanno dato l’inagibilità presso i palazzi di Via Rossini e l’ex 

circolo cittadino in via Nicola Mei. Qua qualcosa è successo, ma niente di particolarmente importante. 

Lì ci sono stati i vari sopralluoghi e confidiamo che essendo centro storico, anche se fuori dal cratere 

riusciamo ad attingere ai contributi statali per poter sistemare queste falle che si sono create col 

terremoto, che ripeto non hanno previsto inagibilità di questi locali. ... (intervento fuori microfono) per 

il campanile non so sai qualcosa di più tu, Osvaldo. Chiedo a lui perché ha seguito con più intensità la 

questione del terremoto, la parte del clero l’ha seguita prevalentemente lui, non perché io sia... 

 

 

SINDACO 

 Ho detto sì, ma ascoltavo il Segretario. Parto magari dal teatro che è una questione molto 

veloce, giustamente l’Assessore Gianfelici parlava dell’alternativa per adesso ai finanziamenti che 

abbiamo indicato per il momento nel bilancio che sono i fondi PIL del GAL perché era il progetto che 

abbiamo inserito nelle schede, cioè la copertura finanziaria che abbiamo indicato nelle schede per 

accedere al progetto PIL. Naturalmente come diceva Gianfelici abbiamo degli avanzi da poter 

utilizzare con i vincoli di bilancio che abbiamo attualmente e quindi non è sono utilizzabili 

immediatamente ma attraverso la concessione di spazi che abbiamo chiesto. Per il momento lo Stato ci 

ha concesso spazi, ci siamo informati attraverso i parlamentari della provincia di Macerata e ci hanno 

detto che alcuni Comuni hanno rifiutato degli spazi e quindi procederanno a una riassegnazione degli 

spazi, del patto di stabilità verticale. Poi c’è la possibilità di concessione di spazi da parte della 

Regione. Stiamo lavorando in questo senso per poter eventualmente utilizzare gli avanzi che non sono 

completamente sufficienti, ma quasi per finanziare il secondo stralcio. La possibilità effettiva di 

completare l’opera c’è. Per quanto riguarda il terremoto volevo aggiungere che parlando del campanile 

è stato fatto il sopralluogo come avevamo chiesto in occasione del terremoto ai vigili del fuoco, 

sopralluogo che è stato effettuato e quindi quei distacchi di alcune parti non creano pericolo alla 

incolumità pubblica e il campanile non determina questo pericolo, è agibile sotto l’aspetto della 

staticità del campanile. Per quanto riguarda invece la situazione complessiva ci rimanevano circa 350 

sopralluoghi da fare ad immobili privati, perché per quanto riguarda i sopralluoghi negli edifici 

pubblici, come diceva l’Assessore Gianfelici sono stati fatti, non ci sono situazioni di inagibilità, 

mancano circa 350 edifici privati e comunque abbiamo sollecitato un paio di settimane fa e la 
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settimana scorsa hanno ripreso questa attività di verifica. Abbiamo sollecitato perché ci sembrava 

giusto dare una risposta ai cittadini che hanno subito dei danni e hanno fatto una ventina di 

sopralluoghi. Naturalmente i 350 che mancano non sono tutti urgenti, che riguardano il rischio di 

inagibilità dei fabbricati, perché tra le tante domande poi si sono accodate tante persone che magari 

hanno visto delle piccole lesioni ai divisori interni, che comunque non destano pericolo per 

l’incolumità e per la staticità dell’edificio. L’ufficio tecnico ha un quadro preciso dei sopralluoghi da 

fare e con altrettanti giorni, tre giorni circa si riuscirebbe a terminare quei sopralluoghi più urgenti e 

intanto con il sopralluogo della settimana scorsa e devo dare atto che hanno assecondato le nostre 

richieste anche prontamente, perché avevo chiamato ad inizio settimane e mi avevano assicurato che 

entro la settimana li avrebbero fatti, ci hanno lasciato per il sabato e la domenica e comunque hanno 

ottemperato a queste richieste di sopralluoghi e quindi anche i cittadini sono stati soddisfatti di questo 

intervento. La situazione nostra è comune a tantissimi comuni, anche all’interno del cratere, e quindi 

non è una situazione nostra esclusivamente, ma anche dei Comuni molto più danneggiati. Volevo 

aggiungere che per quanto riguarda i fondi all’interno del bilancio abbiamo inserito qualcosa come 

avrete visto, ci sono 200.000 € per i contributi per l’autonoma sistemazione, cioè per tutte quelle 

famiglie che sono attualmente fuori dalle loro abitazioni e quindi hanno diritto al contributo per 

l’autonoma sistemazione. Così sono stati introdotti sempre a partite di giro delle somme per eventuali 

pronti interventi e cioè per quelle situazioni che per il momento non si sono verificate e avremo 

l’onere di intervenire, che sono situazioni su proprietà private che determinano pericolo per la 

pubblica incolumità e quindi che sono situazione sulla pubblica via perché altrimenti non possiamo 

intervenire in quanto nessuno ci rimborserebbe quello che spendiamo su proprietà che non sono le 

nostre. Volevo ricordare anche che riallacciandomi ai contributi per l’autonoma sistemazione, vorrei 

ricordare questo aspetto, che pur stando fuori il cratere, i cittadini danneggiati hanno gli stessi diritti, 

salvo le seconde abitazioni che sono fuori dai centri abitati e borghi caratteristici dice la norma, hanno 

gli stessi diritti, ad eccezione delle seconde abitazioni fuori dai centri storici, dei Comuni del cratere. 

Su questo nella conversione in legge del decreto 189 si era creata una piccola ambiguità che abbiamo, 

attraverso le sedi opportune, portato a conoscenza ed è stata ripristinata l’impostazione iniziale, cioè di 

assicurare il rimborso al 100% per tutte le prime abitazioni, immobili destinati ad attività produttive, 

prime e seconde case dentro i centri storici, con l’unica differenza delle seconde case. Abbiamo fatto 

presente in quanto Appignano rappresenta i Comuni fuori cratere all’interno del comitato di 

governance per la ricostruzione, per portare alcune osservazioni riguardo all’ordinanza del 

commissario Errani che doveva uscire, che poi è stata fermata perché aveva degli aspetti che non 

rispondevano alle esigenze non solo dei Comuni fuori cratere ma di tutti i Comuni perché c’erano i 

costi parametrici che erano inferiori a quelli che erano stati riconosciuti all’Emilia Romagna, quindi 

quella è stata un’osservazione che hanno fatto tutti, e poi purtroppo nell’ordinanza all’art. 4, spero che 

sia stata una svista, che non ci sia malafede in quel punto, perché l’art. 4 riconosceva il 50% a tutte le 

abitazioni fuori del cratere. Ho fatto presente questa cosa, che poi diverge dalla legge e quindi 
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prevarrebbe comunque la legge, però a scanso di ogni equivoco e anche in sede successiva di 

applicazione visto che comunque purtroppo la ricostruzione andrà alla lunga parecchio tempo 

purtroppo, non sarà una questione immediata e quindi per evitare problemi ho fatto presente e ho 

avuto le massime assicurazioni che venga corretta in sede di emanazione perché quella era solamente 

una bozza. Mi sembra di aver detto tutto, non so se c’è qualche altra cosa. Se non ci sono altri 

interventi passiamo alla approvazione del programma triennale 2017/2019 ed elenco annuale 2017 dei 

lavori pubblici. Chi è favorevole? Astenuti? Contrari? 

 

VOTAZIONE 

 

FAVOREVOLI: 9 

CONTRARI: 2 

 

 

SINDACO 

 Votiamo anche per questo punto la immediata eseguibilità. Chi è favorevole? Contrari? Due. 

 

 

VOTAZIONE immediata eseguibilità 

 

FAVOREVOLI: 9 

CONTRARI: 2 
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   Successivamente, 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
            ASCOLTATA   la discussione, così come riportata nell'allegato elaborato, che 
costituisce parte integrante e sostanziale del presente atto; 
 
 RICORDATO che il D. MINISTERO INFRASTRUTTURE  E TRASPORTI del 11 
Novembre 2011, pubblicato sulla Gazzetta Ufficiale n. 55 del 06/03/2012, concernente 
"Procedure e schemi-tipo per la redazione e la pubblicazione del programma triennale, dei 
suoi aggiornamenti annuali e dell'elenco annuale dei lavori ed il programma annuale per 
l’acquisizione di beni e servizi; 
 
 RICHIAMATO il provvedimento del Sindaco n. 2 prot. n. 129/2015, con il quale è 
stato individuato il Responsabile a cui è stata affidata la predisposizione della proposta del 
Programma Triennale e dell'Elenco Annuale nella persona del sottoscritto Arch. Pasquale 
Paolillo - Responsabile dell'Area Tecnica (Urbanistica, Lavori Pubblici e Patrimonio); 
 
 DATO ATTO che ai sensi dell'art. 21 comma 3 D.Lgs 50/2016, il programma 
triennale costituisce momento attuativo di studi di fattibilità e di identificazione e 
quantificazione dei bisogni della popolazione locale che il Comune ha predisposto 
nell'esercizio della propria autonoma competenza e quanto esplicitamente previsto di concerto 
con gli altri soggetti, in conformità agli obiettivi assunti come prioritari. Gli studi compiuti 
hanno individuato i lavori strumentali al soddisfacimento dei predetti bisogni, indicato le 
caratteristiche funzionali, tecniche, gestionali ed economiche-finanziarie degli stessi e 
contengono l'analisi dello stato di fatto di ogni intervento nelle sue eventuali componenti 
storico-artistiche, architettoniche, paesaggistiche, e nelle sue componenti di sostenibilità 
ambientale, socio-economiche, amministrative e tecniche; 
 
 RICHIAMATO l'atto di Deliberazione di Giunta Municipale n. 87 del 13/10/2016, 
con il quale è stato adottato il Programma Triennale delle Opere Pubbliche (2017-2019) con 
l'Elenco Annuale 2017 e relative schede, secondo le disposizioni di cui al D.Lgs. n. 163/2006; 
 
 DATO ATTO che il Programma Triennale (2017-2019)  suddetto ed il relativo 
Elenco Annuale per l'anno 2017 sono stati regolarmente pubblicati ai sensi del sopracitato 
D.Lgs. n. 50/2016 all'Albo Pretorio del Comune per 60 giorni consecutivi e che entro il 
termine di deposito non sono pervenute osservazioni ed opposizioni al Programma medesimo; 
 
 CONSIDERATO tuttavia che nel frattempo sono state fatte alcune nuove valutazioni 
e avvertito nuove esigenze per cui con deliberazione di Giunta Municipale n. 20 del 
16/03/2017, si è provveduto ad apportare delle modifiche secondo la vigente normativa, prima 
di addivenire all’approvazione definitiva del Programma Triennale (2017-2019) e Annuale 
2017 dei Lavori Pubblici, quale allegato al Bilancio di Previsione 2017 e Triennale (2017-
2019); 
 
 PRESO ATTO pertanto del Programma dei Lavori Pubblici per il Triennio (2017-
2019)  e dell’Elenco Annuale 2017, espressamente previsto dall'art. 42 lettera b) del  T.U.E.L. 
redatto nella forma prescritta dall'art. 128 del D.Lgs. n. 163/2006, composto da singole schede 
progetto e di relazioni che contengono tutte le informazioni in ordine agli interventi prioritari 
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programmati per l'anno 2017 e per il triennio (2017-2019), secondo le prescrizioni di cui al 
D.Lgs. n. 50/2016; 
 
DATO ATTO CHE: 
 
NEL programma delle OO.PP. confluiscono solo le opere di importo pari o superiore a 
100.000,00 euro;   
NELL'ILLUSTRARE  il programma è opportuno evidenziare come le indicazioni in esso 
riportate riguardino esclusivamente opere realmente alla portata di questa Amministrazione 
anche sotto il profilo finanziario, tenendo anche nel debito conto i possibili interventi in 
ausilio della Regione, dello Stato e della U.E. sia con contributi in conto capitale che in conto 
interessi, secondo le previsioni delle specifiche leggi di disciplina; 
 
 ESAMINATO il Programma Triennale (2017-2019) e separatamente l'Elenco 
Annuale 2017 come adottato;  
 
 RITENUTO dunque di approvare il Programma delle Opere Pubbliche, relativo al 
triennio (2017-2019) e l'Elenco Annuale 2017, con le relative priorità, come da schede redatte 
dal Responsabile dell'Area Tecnica; 
 
 VISTO l'art. 42 del T.U.E.L. 267/2000, il quale, elencando gli atti fondamentali di 
competenza del Consiglio comunale indica alla lettera b) anche i programmi triennali e 
l'elenco annuale dei lavori pubblici; 
  
 VISTO il successivo art. 172 del predetto T.U.E.L. il quale trattando degli Allegati al 
Bilancio di Previsione prevede l'obbligo alla lettera d) di allegare il Programma Triennale dei 
Lavori Pubblici;     
 
 VISTO l'atto di Deliberazione di Giunta Municipale n. 87 del 13/10/2016, con il quale 
è stato adottato il Programma Triennale delle Opere Pubbliche (2017-2019) con l'Elenco 
Annuale 2017 e relative schede, secondo le disposizioni di cui al D.Lgs. n. 50/2016; 
  
 DATO ATTO che il Programma Triennale (2017-2019)  suddetto e il relativo Elenco 
Annuale per l'anno 2017 è stato regolarmente pubblicato ai sensi del D.Lgs. n. 50/2016 
sopracitato all'Albo Pretorio del Comune per 60 giorni consecutivi e che entro il termine di 
deposito non sono pervenute osservazioni ed opposizioni al Programma medesimo; 
 
 PRESO ATTO delle modificazioni operate dall'Amministrazione comunale al 
suddetto Programma, giusta deliberazione di G.M. n. 20 del 16/03/2017 con la quale si è 
provveduto all'adeguamento del Programma Triennale (2017-2019)  e dell'Elenco annuale 
2017; 
 
 VISTO il Programma definitivo dei Lavori Pubblici,  per il triennio (2017-2019) e 
l'Elenco Annuale 2017 espressamente previsto dall'art. 42 lettera b) del T.U.E.L. redatto nella 
forma prescritta dall'art. 128 del D.Lgs. n. 163/2006, composto di singole schede progetto e di 
Relazioni che contengono tutte le informazioni in ordine agli interventi prioritari programmati 
per l'anno 2017 e per il triennio (2017-2019), e precisamente: scheda n. 1, scheda n. 2, scheda 
n. 3; 
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 RITENUTO tale programma meritevole di approvazione e considerato che lo stesso 
risulta rispondente alle esigenze e al fabbisogno della popolazione ed in rapporto alle effettive 
risorse finanziarie dell'Ente che ne possono fronteggiare la relativa spesa; 
 
 DATO ATTO che il suddetto Programma Triennale ed Annuale risulta conforme alle 
disposizioni di cui all'art. 21 del D.Lgs. n. 50/2016; 
 
 VISTO il PARERE FAVOREVOLE  espresso sulla proposta di atto deliberativo dal 
RESPONSABILE DEL SERVIZIO LAVORI PUBBLICI per la regolarità tecnica, reso ai 
sensi dell'art. 49 comma 1° del T.U.E.L. ed inserito all'originale del presente atto; 
 

VISTO il PARERE FAVOREVOLE del RESPONSABILE DELL'AREA 
AMMINISTRATIVA- CONTABILE - DEMOGRAFICA - SERVIZIO FINANZIARIO – 
sulla proposta della presente deliberazione, in ordine alla regolarità contabile, ai sensi dell'art. 
49 del T.U.E.L. D.Lgs. 18.08.2000, n. 267 ed inserito nell'originale del presente atto; 
 
 CON VOTAZIONE, espressa per alzata di mano con il  seguente risultato: 
 
- Favorevoli:  n.  9 
- Contrari  n.  2 (Giaconi e Serrani)  
- Assenti   n. 2  (Sacchi e Fermani), 

 
 

D E L I B E R A  
 
1 - DI APPROVARE quali atti fondamentali del Consiglio comunale ed allegato obbligatorio 
al Bilancio di Previsione Esercizio Finanziario 2017 ai sensi degli art. 42 lett. b) e 172 lett. d) 
del T.U.E.L. il PROGRAMMA TRIENNALE dei Lavori Pubblici  - (Triennio 2017-2019), 
analogo al periodo di riferimento del Bilancio Pluriennale sottoposto all'esame del Consiglio 
in data odierna, così come puntualmente previsto anche nella Relazione Previsionale e 
Programmatica 2017-2019 allegata al Bilancio di Previsione Esercizio Finanziario 2017 e 
l'ELENCO ANNUALE 2017 dei Lavori Pubblici come da allegati e relative SCHEDE 1, 2, 3,  
che costituiscono parte integrante e sostanziale del presente atto; 
 
2 - DI DARE ATTO che per tutti i lavori pubblici inseriti nell'ELENCO ANNUALE 2017, di 
importo pari o superiore a 100.000,00 euro e sino all’importo di un milione di Euro, privi di 
progetto preliminare, è stato redatto uno studio di fattibilità, in ossequio alle disposizioni di 
cui all'art. 21, del D.Lgs. n. 50/2016 e sue s.m.i.; 
 
3 - DI DARE ATTO che relativamente ai PIANI FINANZIARI delle opere si procederà ai 
sensi dell'art. 200 del T.U.E.L; 
 
4 - DI DARE ATTO che il Responsabile dell'Area Tecnica – Servizio Lavori Pubblici, è il 
Responsabile del Procedimento relativo all'appalto per l'esecuzione dei lavori pubblici previsti 
nell'allegato programma, nel rispetto di quanto previsto dal Regolamento comunale 
sull'Ordinamento Generale degli Uffici e dei Servizi.  
 
Infine stante l'urgenza di provvedere; 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
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 VISTO l'art. 134 del D.lgs. 267/2000; 
 
 CON VOTAZIONE, espressa per alzata di mano, resa nei modi e nelle forme di 
legge, con il seguente risultato: 
 
- Favorevoli:  n.  9 
- Contrari  n.  2 (Giaconi e Serrani)  
- Assenti   n. 2  (Sacchi e Fermani), 
 

 
D E L I B E R A 

 
 Di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile ai sensi dell'art. 
134 - 4° comma - del T.U.E.L./2000 (D.Lgs. n. 267 del 18.8.2000). 
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PARERE:  Favorevole in ordine alla Regolarita' tecnica 
 
 
 

 
Data: 27-03-2017 Il Responsabile del servizio 
 F.to Paolillo Pasquale 
 
 
 
PARERE:  Favorevole in ordine alla REGOLARITA' CONTABILE 
 
 
 

 
Data: 27-03-2017 Il Responsabile del servizio 
 F.to Dott.ssa Spoletini Annalisa 
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Approvato e sottoscritto a norma di legge.  
 

IL PRESIDENTE Il SEGRETARIO COMUNALE 
F.to Rag. MESSI OSVALDO F.to Benassai Vincenzo 

 
___________________________________________________________________________ 

 
ATTESTATO DI INIZIO PUBBLICAZIONE 

 
Prot. n. 
 
Della suestesa deliberazione viene iniziata oggi la pubblicazione per 15 giorni consecutivi nel 
sito web istituzionale di questo Comune  accessibile al pubblico (art. 32, comma 1, della legge 
18 giugno 2009, n. 69) 
 
Appignano lì 20-04-2017 
 
 IL SEGRETARIO COMUNALE 
 F.to Benassai Vincenzo 
 
 
___________________________________________________________________________ 
 

ESTREMI DI ESECUTIVITA’ 
 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva per: 
 
[  ]  Dichiarazione di immediata eseguibilità (Art. 134- 4° comma, TUEL – D-Lgs. 267 del                    
18/08/2000) 
[  ]  Decorsi 10 giorni dalla pubblicazione (Art. 134- 3° comma, TUEL – D-Lgs. 267 del 
18/08/2000) 
 
Appignano lì, 20-04-2017 
 
 IL SEGRETARIO COMUNALE 
 F.to Benassai Vincenzo 
 
 
___________________________________________________________________________ 
 
La presente copia è conforme all’originale esistente presso questo ufficio. 
 
Appignano lì 20-04-2017 
 
       IL SEGRETARIO COMUNALE 
       Benassai Vincenzo 


